

L'insolente bonne santé du champagne

PUBLIÉ LE 17/07/2014

Par Grégoire Amir-Tahmassseb

CHAMPAGNE. La plupart des voyants sont au vert pour la profession : un premier semestre 2014 avec des ventes qui progressent, une vendange qui se présente sous les meilleurs auspices... Et des rendements de 10 500 kg/ha pour 2014.



1/ L'état du vignoble tout d'abord

« Il est d'une beauté exceptionnelle, souligne Pascal Férat. Il a eu la chance d'être épargné par les vicissitudes climatiques pour l'instant. Le vignoble est beau, sain et prometteur. La fleur est assez précoce ce qui fait que l'on peut envisager les premiers coups de sécateurs pour début septembre avec des vendanges qui devraient être réduites dans le temps. » Difficile évidemment pour le président du CIVC de se prononcer sur la qualité de la vendange à venir, celle-ci se jouant dans les derniers jours mais « la récolte s'annonce prometteuse dans un contexte serein ».

2/ Le contexte

C'est un marché des expéditions de champagne qui progresse de 1,1 % sur les six premiers mois de 2014 là où il était en baisse à la même période il y a un an. Le marché français reste, comme en 2013, en retrait avec -3,6 %.

Par contre les ventes en Europe connaissent un rattrapage après la baisse de l'année dernière puisqu'elles ont progressé de 8 % au premier semestre 2014. « Sur le reste du monde on bat des records tous les mois, se félicite Jean-Marie Barillère. On est à +5,5 % avec un marché tiré par les expéditions aux États-Unis, au Japon et en Australie. Sans oublier l'Asie et un marché qui commence à prendre, le Nigeria. »

Dans la continuité de ces bonnes nouvelles, le chiffre d'affaires progresse également en ce début 2014 porté par un taux de change avantageux et un euro assez faible.

Si tout continue sur ce rythme, le nombre de bouteilles vendues pourrait approcher ou dépasser en volume les 307 millions en 2014 contre 305 en 2013. Ce qui le placerait au 6e ou 7e rang dans l'histoire. Le chiffre d'affaires, lui, pourrait enregistrer des records historiques.

3/ Des rendements à la hausse

Vignerons et maisons, réunis au sein du CIVC, se sont accordés sur un rendement commercialisable de 10 500 kg par hectare, (10 100 plus 400 kg sortis de la réserve champagne dont disposent les vignerons). On retrouve le même chiffre global que l'année dernière.

Petite nuance tout de même : en raison du bon premier semestre 2014, il est prévu que si les ventes dépassent 307 millions de bouteilles à la fin 2014, la sortie de la réserve passera alors à 500 kg/ha. Ce qui fera alors monter le rendement commercialisable à 10 600 kg par hectare.

Par ailleurs, tout comme l'année dernière, il est autorisé une mise en réserve de 3 100 kg par hectare. Celle-ci doit permettre aux vignerons de reconstituer leurs réserves entamées lors des vendanges dont le rendement n'a pas été aussi bon que prévu.

Cela veut dire que concrètement il sera possible de récolter lors de ces vendanges 2014 jusqu'à 13 200 kg par hectare (10 100 pour le rendement commercial plus 3 100 pour la mise en réserve). Il s'agit là d'un maximum. Pour mémoire en 2012 le rendement proposé était de 11 000 kg et il avait finalement de 9 242 kg par hectare.

AILLEURS SUR LE WEB



Photos : A toutes les geekettes, vous allez adorer ces maillots de bain pour cet été !- TDN

Une maison impeccable en un tour de main !- Ma vie en couleurs

L'enseignement secondaire jugé inefficace et dispendieux- Le Monde

Culture : un nouveau reniement des socialistes- Le Monde

Disparition du vol d'Air Algérie : 51 Français étaient à bord- Le Monde

A LIRE SUR LUNION.PRESSE.FR



REIMS (51). Le parc de Champagne fermé

SdR. Deux matches amicaux, zéro but

REIMS (51). Les réseaux sociaux commentent l'ouverture du Burger King

Une maison en feu à Bouzy

ZAP ACTU. 18 000 bouteilles de Saint-Emilion perdues

Recommandé par



Ajouter un commentaire...

Publier également sur Facebook

Publier en tant que Maxime Bodenan (Ce n'est pas vous ?)



Jules Macheprot

Et côté impact environnemental, on en est où ?

Répondre · J'aime · S'abonner à la publication · 17 juillet, 13:14



Olivier Chaumont

Oui, que l'on se dépêche de transformer toutes ses terres en béton et usines !!!!

Répondre · J'aime · 2 · 17 juillet, 14:15

Module social Facebook



Le journal
du jour
L'UNION-
L'ARDENNAIS
Feuilletez le
journal sur
votre
ordinateur

CHOIX DE L'ÉDITION :

Reims

DATE :

25 / 07 / 2014

[J'achète](#)

Vidéos

